

### **PROVINCES**

provinces.union@sonapresse.com

# À Travers Nos Régions TCHIBANGA: L'UN DES BÂTIMENTS DE L'ÉCOLE COMMUNALE B

HORS D'USAGE



L'ÉCOLE publique communale B au quartier Ingara, dans le 2e arrondissement de la commune de Tchibanga, chef-lieu de la province de la Nyanga, fonctionne désormais sans l'un de ses bâtiments qui tombe en ruines. Une partie de la toiture, qui accuse le poids des ans, s'est affaissée. La charpente est pendante. Rendant ainsi l'édifice hors d'usage. Et comme il fallait s'y attendre, les eaux de pluie, qui s'infiltrent à travers les trous de pointes d'une partie de la toiture, contribuent à abîmer le reste du bâtiment. Vieille de plusieurs années, l'école publique communale B de Tchibanga avait subi, on s'en souvient, une cure de jouvence dans le cadre du Programme national de réfection des établissements scolaires initié l'année dernière par le gouvernement déchu le 30 août 2023 par les Forces de défense et de sécurité (FDS). Au moindre crachin, le directeur de l'école est obligé de vider les salles de classe du bâtiment abîmé. De peur que ce qui reste de la vieille toiture ne tombe sur la tête des apprenants ou des enseignants. Une situation qui fait que cette école se retrouve avec plusieurs salles de classe en moins pour contenir les effectifs pléthoriques.

#### HAUT-OGOOUÉ : LE GROUPE GOBONI INTERNATIONAL AUX CÔTÉS DE SES PENSIONNAIRES



ENRACINÉ dans la promotion des valeurs humaines, culturelles et de paix, le groupe Goboni International était le week-end écoulé aux côtés des enfants vulnérables dans la province du Haut-Ogooué. Précisément chez les pensionnaires du village Ekala où 5 enfants étaient à l'honneur. Il était question de renouveler leur prise en charge au niveau scolaire. Comme par le passé, ils ont reçu les fournitures scolaires nécessaires. Ces enfants sont pris en charge par l'ONG à la suite d'un recensement des enfants en difficulté dans la contrée, selon Annie Flore Yogoulou Joly, sa présidente. C'est un acte de solidarité qui s'inscrit dans le cadre du programme initié par Goboni, qui consiste à faire la promotion des valeurs de culture et des langues maternelles autour de la solidarité. Depuis plus de 10 ans, le groupe Goboni international est engagé dans le soutien de la scolarité des jeunes filles et des orphelins. Pour cette édition, quatre localités dans autant de provinces sont concernées par ce programme de distribution des fournitures scolaires. Il s'agit d'Essassa (Estuaire), Fougamou (Ngounié), Ekala (Haut-Ogooué) et Port-Gentil en Ogooué-Maritime. Goboni compte plus d'une trentaine d'enfants à charge sur ces 4 sites.

IMM & JPA

### Port-Gentil/Oprag: rigueur et ouverture d'esprit pour espérer de meilleurs rendements



Le DG Boguikouma et les nouveaux responsables d'Oprag Port-Gentil.

Jean-Paulin ALLOGO Port-Gentil/Gabon

TEST en présence de la préfète du département de Bendjé, Eugénie Marie Caroline Kamara, que le directeur de l'Office des ports et rades du Gabon (Oprag), Martin Boguikouma (fraîchement nommé), a présidé, lundi, la cérémonie d'installation du nouveau directeur régional (Eugène Mpiga) et du nouveau commandant du port de Port-Gentil (Alexis Mpiga Okoumba). Tous deux promus lors du Conseil des ministres du 28 septembre 2023.

À cette occasion, le directeur régional sortant, Alain-Serge Essockamba, en poste depuis le 4 mars 2022, a vanté son bilan. Reconnaissant que malgré une "atmosphère compliquée", un travail de fond a été abattu pour avoir une cohésion ayant abouti au recouvrement de six milliards de nos francs lors de la première année. En termes de réalisations, il a cité la réfection de l'éclairage, la mise en place du système contrôle vidéo à la capitainerie de Port-Gentil.

Directeur régional entrant, Eugène Mpiga a remercié les nouvelles autorités du pays, au premier chef desquelles le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, pour le choix porté sur sa personne. Il a dit compter sur la franche collaboration et l'abnégation de ses nouveaux collaborateurs pour mener le bateau Oprag Port-Gentil à bon port.

Quant au nouveau directeur général de l'Oprag, Martin Boguikouma, il a félicité le "régional" sortant pour le travail abattu. Avant d'inviter l'entrant à cultiver la rigueur et l'ouverture d'esprit pour espérer un rendement meilleur et d'excellents résultats.

## Mouila : formation sur les nouvelles réformes curriculaires et pratiques pédagogiques

Félicien NDONGO Mouila/Gabon

ES encadreurs pédagogiques locaux, les directeurs d'école et les chargés de cours 3e année du primaire des circonscriptions scolaires de la Ngounié centre et sud étaient réunis dernièrement au Centre de perfectionnement pédagogique Vincent-de-Paul-Nyonda de Mouila. C'était dans le cadre d'un atelier de formation organisé par le ministère de l'Éducation nationale via l'Institut pédagogique national (IPN). Cinq jours durant, les participants ont tout appris sur les nouvelles réformes curriculaires, les pratiques pédagogiques et didactiques de l'enseignement/apprentissage en rapport avec l'approche des compétences (APC). Une formation sur l'utilisation des curricula, des guides pédago-



Les participants au séminaire-atelier et leurs formateurs.

giques et des manuels Super atelier va aider les enseignants Efficace (3e année), ainsi que sur à améliorer la qualité de leurs l'élaboration des situations problèmes, les grilles de correction, la conception des protocoles, la remédiation et le remplissage des bulletins d'évaluation.

La directrice de l'école publique Mouila D, Zoe Bertille Maviri, reconnaît que la formation avec les experts de l'IPN aura été bénéfique à plus d'un titre. Même sentiment de satisfaction du chef de la circonscription scolaire Ngounié centre, Jean-Claude Mitsiembou, qui pense que cet enseignements.

"Pour plus d'impact, nous allons élargir la formation à Mimongo et Guietsou, pour que tous les enseignants de notre bassin pédagogique soient au même niveau de connaissances", a promis ce dernier.

Le directeur d'académie provinciale (DAP) de la Ngounié, M. Ilagou Mboumba, a, quant à lui, félicité les participants qui font de leur mieux pour une éducation de qualité.